

nements et les questions capitales de l'ordre religieux, moral, scientifique, politique, qui, dans le siècle dont il fut, ont le plus importé à la direction de son esprit et à la conduite de sa vie.

En même temps qu'il en tire de nouvelles et meilleures clartés pour sa dernière étape, il en transmet le modeste héritage à ceux qu'il laisse après lui et qui vieilliront comme lui.

— LES TRAPPISTES EN CHINE, par M. A. LIMAGNE. In-8°, 83 pages. 2 fr. (Ancienne Librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris.)

« Les Trappistes en Chine » nous disent les raisons d'une Trappe en Chine, l'histoire émouvante de sa fondation, le dur et long siège qu'elle soutint contre les Boxers. La vie du Chinois s'y reflète pittoresquement dans le train ordinaire de ses travaux et de ses habitudes.

L'auteur a puisé abondamment dans les récits, lettres, journaux, notes que les Trappistes lui ont confiés, et il a mis en œuvre cette riche documentation avec un souci de la vérité et un agrément de style qui font de ces pages une lecture vraiment attrayante en même temps qu'une fidèle histoire des événements et une description exacte des lieux.

Les nombreuses photographies ajoutent encore leur précision aux autres mérites de cette importante monographie.

— *Vie intime de saint Joseph*, par le R. P. RIONDEL, S. J. In-12, 1 fr. 50. P. Lethielleux, 10, rue Cassette, Paris.

En quatre parties, l'auteur étudie saint Joseph : 1° jusqu'à la naissance du Sauveur ; 2° dans les mystères de l'enfance du Sauveur ; 3° dans la vie cachée ; 4° dans les dernières années. Une table, clairement disposée, permet de distribuer ces trente-et-un entretiens en autant de méditations ou de lectures pour les trente-et-un jours du mois de saint Joseph.

L'auteur s'en tient aux quelques paroles que le saint Evangile a consacrées à saint Joseph. Il les creuse, il leur fait rendre tout ce qu'elles contiennent, il en déduit les conclusions, il en formule les applications. Le R. P. Riondel ne fait nullement montre d'érudition ; mais on sent, à maints détails, que les questions exégétiques lui sont familières, et qu'il a de la vie spirituelle, non seulement la science théologique, mais l'expérience pratique.